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                        Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo das ATAS 035 E 
036 que foram votadas e aprovadas por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Convite da Junta de serviço Militar para  cerimônia de compromisso à Bandeira 
dos cidadãos baronenses. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 065/15 enviando 
proposições aprovadas na sessão ordinária de 19 de outubro de 2015; Of. LEG n° 028/15 
encaminhando Projeto de Lei n° 028/15; Of. LEG n° 029/15 encaminhando Projeto de Lei n° 
032/15; Of. LEG n° 030/15 encaminhando Projeto de Lei n° 035/15; Of. LEG n° 031/15 
informando a rejeição do Projeto de Lei n° 033/15.  EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a Ex-
Vereadora Sonia que estava presente. Deixou seus parabéns para o seu colega e amigo 
Vereador Nercio pelo aniversario, desejando muita saúde e paz para ele e a família. 
Comentou sobre uma Emenda do Deputado Alceu Moreira sobre a qual esteve na prefeitura 
discutindo acerca de uma licitação de equipamentos agrícolas. Relatou que no ano passado, 
juntamente com o Vereador Elomar, esteve na prefeitura discutindo sobre a Emenda, e esta 
Emenda foi paga em março deste ano, mas até hoje não foi feita a licitação correndo riscos 
de perca da Emenda. Ressaltou que se a licitação não for feita até dezembro, provavelmente 
vai ser perdida a Emenda e deixou um alerta ao Prefeito para que tome providencias para 
evitar que esta verba se perca. Comentou sobre a votação das contas do Ex-Prefeito Odone, 
declarando que seu voto é favorável ao Tribunal de Contas porque sabe dos problemas. Usou 
a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pêsames ao senhor Hélio, que estava 
presente, pela perda de sua esposa Teresinha, uma pessoa muito amiga de todos, que não 
fazia mal a ninguém, uma pessoa que se omitia até de falar, uma pessoa da qual gostava 
muito. Comentou que não sabemos nada da vida, Deus é quem sabe o porquê ou para quê 
as coisas acontecem e por dona Teresinha ser tão especial acredita que o lugar dela estava 
guardado porque era uma pessoa que não fazia nada de mal a ninguém. Comentou que esta 
Casa manda um ofício de pesar à família e disse ao senhor Hélio que ele tem amigos. 
Comentou sobre um evento ocorrido hoje da campanha do Outubro Rosa, no qual a 
enfermeira Sonia esteve acompanhando desde a manhã, onde ocorreram vários temas sobre 
a importância desse dia para as mulheres. Ressaltou que existem aproximadamente duas mil 
mulheres no Município, mas menos de quinhentas mulheres fizeram a prevenção de câncer 
de colo de útero. Comentou que está chegando o tempo das mulheres acordarem, as 
mulheres não estão vendo que cuidam de tudo, cuidam dos filhos, do marido, do trabalho e 
outras coisas e não cuidam delas próprias. Ressaltou que quando se toca neste assunto, 
percebe o valor que tem a saúde e o tempo que não tiramos para nós mesmos. Comentou 
que as mulheres que estiveram hoje no evento foram bem sacudidas, sendo de grande 
importância este tema colocado por todo o pessoal da saúde, da Unidade Solon Tavares e a 
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enfermagem e todo o Município aderiu muito a esta campanha porque em todos os comércios 
tem lembretes da campanha do Outubro Rosa. Ressaltou que devem ver o que acontece 
dentro do Município de bem e este é um trabalho grandioso feito com as mulheres. 
Parabenizou o Vereador Nercio pelo aniversario, desejando muita saúde, alegria, sucesso na 
vida e que continue sendo a mesma pessoa e que Deus o acompanhe sempre. Comentou 
sobre o baile da terceira idade ocorrido no CTG ontem, um grande evento. Agradeceu as 
pessoas que colaboraram, os Vereadores que estavam presentes e os que não puderam. 
Comentou que a esposa do Vereador Ilo doou um bolo e o mesmo rendeu R$ 100,00 (cem 
reais) foi de grande utilidade para a terceira idade. Citou os Municípios dos quais haviam 
pessoas presentes: Mariana Pimentel, Amaral Ferrador, Camaquã, Sentinela e Cerro Grande 
do Sul. Comentou que havia muita gente jovem no evento, e acha que esse é um evento que 
está buscando muito as pessoas vividas, que trabalharam para criar a família e hoje a família 
está toda colocada e estas pessoas se sentem sós, então o grupo prioriza estas pessoas, 
busca em casa para estas pessoas poderem participar. Ressaltou que os Municípios citados 
são visitados pela terceira idade com a cedência do ônibus da prefeitura, então todo o fim de 
semana todos estão perguntando onde vai ser o baile, tendo gosto de ver as pessoas juntos 
confraternizando e se divertindo, sendo uma coisa sincera, uma brincadeira que as pessoas 
estão vivendo o momento. Comentou que o senhor Henrique e dona Evanir são os mestres e 
coordenam tudo. Agradeceu a eles e ao grupo porque ajuda em toda a parte, tendo isto no 
Município para oferecer às pessoas que lutaram a vida toda. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus pêsames ao senhor Hélio e à sua família e quer fazer parte do ofício 
de pesar enviado por esta Casa. Agradeceu ao Prefeito e Secretários que estiveram aqui a 
tarde na Audiência Publica. Comentou que na sexta-feira esteve onde está sendo construídas 
as casas do Programa Minha Casa Minha Vida, e se apavorou com as obras, onde devem ser 
tomadas providências urgentes porque as casa estão caindo só de colocar as tesouras para 
colocar telhas, um problema gravíssimo. Relatou que o Gerente do Sicredi lhe informou que é 
o Engenheiro do Sicredi que virá fiscalizar e enviou todas as fotos para ele e espera que tome 
providências porque a obra, do jeito que está não dá para continuar, antes de colocar a última 
telha algumas das casas vão cair, até porque as telhas são de barro e com o peso vai cair. 
Comentou que há várias vigas sem ferro, sendo um problema muito grave e se deixar assim 
vai ser um problema grave para o Município em um futuro bem próximo. Pediu desculpas à 
melhor idade por não ter ido ao baile porque estava com gripe, então ficou em casa, mas 
soube que foi um grande evento, o senhor Henrique lhe ligou para entregar o CTG e estava 
muito contente com o evento. Parabenizou aos noivos que casaram sábado, a Maiara Stroper 
e seu marido, onde ajudou a assar a carne juntamente com o Vereador Tiago e outros 
colegas, desejou que Deus os ilumine por muito tempo. Falou que está esperando o convite 
para o aniversário do Vereador Nercio e o desejou muita felicidade e êxito na vida, 
independente das suas discussões, a amizade é o que prevalece na rua, aqui na Câmara 
foram eleitos pelo povo porque cada um tem um jeito, se fossem todos iguais não precisaria 
ter nove Vereadores aqui, então cada um tem uma forma de pensar e ter um parecer 
diferente das questões que chegam até a esta Casa. Parabenizou a Sonia e a Nádia que são 
escoteiras, eles que começaram todo esse programa do Outubro Rosa e foram trazendo mais 
gente e hoje até os comércios estão engajados nesta campanha. Parabenizou toda a equipe, 
não da saúde, mas também o pessoal da Assistência Social, Secretaria de Obras e todos os 
envolvidos neste evento. Deixou um recado aos homens que está chegando o Novembro 
Azul, uma campanha contra o câncer de próstata, não adianta se encolher porque as 
doenças estão aí e devem se engajar na campanha, embora muitos homens sejam 
“machões”, não queiram dar o braço a torcer, mas não adianta, devem se engajar na 
campanha porque uma coisa pouca pode ser resolvida fácil e se ficar grave não tem o que 
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fazer. Comentou que foi questionado sobre uma verba de R$ 100.000,00 ( cem mil reais) e 
agora tem esta do Deputado Alceu Moreira desde outubro de dois mil e quatorze e foi 
depositada em março deste ano, a contrapartida é de R$ 2.750,00 (dois mil setecentos e 
cinquenta reais) se der o valor total R$ 110.000,00 (cento e dez mil reais), caso não dê todo 
este valor poderá ser menos ainda. Comentou sobre uma verba de uma carregadeira que 
hoje trabalha no Município, mas teve que trazer uma Indicação aqui na Casa para ser votada, 
onde todos os colegas foram a favor, para mexer com o Executivo para que fosse feita a 
licitação, então foi feita, mas teve pessoas que lhe auxiliaram, inclusive em Brasília, para que 
tudo desse certo. Ressaltou que não podem perder esta Emenda do Deputado Alceu Moreira 
porque a contrapartida é baixa, apesar da crise o valor não pode ter problema, não acredita. 
Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Saudou em especial ao senhor Hélio que estava presente 
e está enlutado pela perda de sua esposa, a dona Teresinha, uma pessoa muito católica que 
sempre praticou a religião e com certeza está junto de Deus no céu. Pediu desculpas ao 
senhor Henrique por não ter comparecido no baile da terceira idade, gostaria de estar 
presente, mas não consegue estar presente em todos os eventos no Município, mas tem 
certeza que os Vereadores que estavam presentes representaram bem a Câmara no baile 
aonde veio bastante gente de outras cidades. Parabenizou o Vereador Nercio pela passagem 
do seu aniversário e desejou que o mesmo sempre continue defendendo o povo como vem 
defendendo, embora haja alguma ideia diferente, sabe que o Vereador Nercio sempre luta 
para a maioria da população. Comentou que esteve conversando com o Prefeito a respeito da 
obra da praça, o centro de comercialização de produtos, onde o Prefeito lhe informou que a 
empresa se declarou falida e vão licitar a obra novamente. Ressaltou que em uma reunião 
realizada aqui, foi dito que a obra ficaria pronta até setembro, mas até então a empresa 
trabalhou alguns dias e abandonou tudo e quer ver agora se fazem a licitação o quanto antes 
para terminar esta obra porque em janeiro, na festa da uva é muito vergonhosa uma obra 
inacabada como esta. Comentou que na semana passada participou de um curso de erva-
mate, onde o professor muito disposto quer voltar para visitar algum erval, o que pode vir a 
ser comercializada erva-mate na região ajudando na diversificação de cultura no Município. 
Relatou que foi um curso muito bom e foi uma pena que não pode participar todos os dias. 
Parabenizou a Sonia pelo Outubro Rosa e a todos que se envolveram nesta campanha. 
Comentou que os comércios do Município estão ficando cor de rosa devido à campanha e 
isso é muito bonito. Comentou que fez um requerimento para se afastar da Câmara por um 
mês devido a motivos particulares, mas não quer se afastar do povo é só um problema na 
questão de serviço e pede apoio dos Vereadores para que aprove este requerimento. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Vereador Nercio pela 
passagem do seu aniversario desejando que Deus lhe dê saúde, sabedoria e que a cada dia 
possa desenvolver seu trabalho naquilo que tem seus objetivos. Parabenizou os 
organizadores do Outubro Rosa pelo avento que aconteceu hoje e que há dias estavam 
trabalhando com muito esforço, acredita num grande resultado desta campanha na qual todos 
se empenharam. Deixou seus pesares ao senhor Hélio pela perca de sua esposa, que Deus 
possa confortar o coração dele e dos familiares que sentem a perca assim como também 
sente. Lamentou que até agora não tenha sido tomadas as devidas providências de licitar os 
materiais para compra, até porque fizeram uma solicitação ao Prefeito Municipal para que 
fosse compradas algumas ferramentas e que fosse destinadas às associações. Citou as 
seguintes ferramentas: uma grade hidráulica, duas plantadeiras de quatro linhas, uma plaina, 
uma batedeira de cereais e duas colheitadeiras de milho. Comentou que estas ferramentas 
beneficiariam cinco associações de acordo com o plano de trabalho combinado com o 
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Prefeito e até o momento ainda não foi tomado as providências de formar a licitação. Alertou 
o Executivo para que não deixe perder este recurso porque recursos são difíceis de 
conseguir, o Deputado se empenhou em fazer a sua parte como também os Vereadores 
correram atrás, foram à Brasília gastando dinheiro público para o dinheiro vir, mas está na 
conta da Caixa parado conforme já foi comentado por outros Vereadores. Ressaltou que o fim 
do contrato do convênio é dia trinta de dezembro de dois mil e quinze e se até lá não fizerem 
a licitação o Município perde R$ 107.250,00 (cento e sete mil duzentos e cinquenta reais) que 
estão depositados por boa vontade do Deputado Alceu Moreira, devolver e arcar com juros e 
correção monetária, então o Executivo que agilize o mais rápido possível as documentações 
necessárias porque não podemos perder esta verba. Comentou que estão diante das contas 
do Ex-Prefeito Odone do ano de dois mil doze, sobre as quais têm os pareceres do Tribunal 
de Contas desfavoráveis, até porque segundo as informações do Tribunal o Ex-Prefeito saiu 
com uma insuficiência financeira de R$ 326.503,66 (trezentos e vinte e seis mil quinhentos e 
três reais e sessenta e seis centavos) que faltam no caixa, conforme relatório do Tribunal, e 
também por não cumprir com algumas metas na educação infantil foi perdido R$ 958.943,94 
(novecentos e cinquenta e oito mil novecentos e quarenta e três reais e noventa e quatro 
centavos), sendo isto lastimável e espera que os Vereadores tenham consciência de seus 
votos na próxima semana. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pêsames ao 
seu amigo Hélio pela perda de sua esposa dona Teresinha. Comentou que esta é a vida, 
deve respirar fundo e continuar porque não é de graça que ficamos aqui, Deus tem os seus 
escolhidos e temos algumas missões a cumprir, desejou forças ao senhor Hélio para superar 
o vazio que ficou. Comentou sobre as casas do Programa Minha Casa Minha Vida e 
perguntou ao Presidente se tem como fazer uma solicitação para que o Prefeito faça uma 
comissão convidando todos os Vereadores para fazerem uma visita nas casas construídas, 
pois é um caso que pelos comentários do Vereador Rodrigo está fazendo com muita razão, 
têm que tomar conhecimento para formar um documento requerendo que nas condições que 
se encontram as obras não continue porque quem depende destas casas é uma camada com 
grande necessidade e por haver esta necessidade  urgente das casas serem construídas, 
não devem oferecer riscos à comunidade que vai habitá-las. Ressaltou que devem se reunir 
como Prefeito e ir visitar as casas, fazer uma auditoria grosseira que podem fazer e depois 
tomar algumas medidas para que não venha acontecer alguma coisa grave com as pessoas. 
Falou que quer enviar um oficio de felicitação para seu sobrinho Dilnei Souza dos Passos que 
fez aniversario sábado e desejou que Deus o dê muita saúde, paz, felicidade, vida e que 
continue sendo a pessoa importante na sua família, ativa e prestativa que é juntamente com 
sua esposa. Parabenizou ao seu colega Vereador Nercio pelo aniversario, desejando que 
Deus ilumine o caminho e a família da melhor forma possível porque não é só conquista 
financeira que nos faz feliz, mas sempre tem coisas mais importantes e desejou que as 
coisas mais importantes permaneçam para sempre na vida dele. Parabenizou o senhor 
Henrique e esposa pela organização do baile da terceira idade, o melhor baile da melhor 
idade aqui dentro do Barão, mostrando o dinamismo de uma pessoa que esta voltada para 
organização de um evento deste quilate que envolve uma camada que julga ser muito 
importante porque se perguntar para qualquer jovem se não gostariam de chegar na idade 
que já chegou e muitos outros que estavam confraternizando de uma forma respeitosa e 
educada, o que lhe orgulha e deve isto aos organizadores. Comentou que seu pai dizia que 
se não fosse o idoso, o novo não existia e ressaltou que não está pedindo um respeito 
especial a ele, mas que respeite a sua classe. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial ao Vilmar e o Zeferino que é a primeira vez que vê nesta Casa. Parabenizou a Sonia 
pelo belo trabalho feito por ela e a Nádia na campanha do Outubro Rosa que começou no 
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ano passado e tem o apoio desta Casa e podem contar com esta Casa. Comentou que no 
ano passado já foi com grande sucesso e neste ano redobrou e pediu para continuar assim 
porque estão conscientizando principalmente as mulheres baronenses. Comentou que vê os 
comércios todos engajados, inclusive no interior também. Deixou seus pêsames ao seu 
amigo Hélio pelo golpe que a vida lhe deu com a perca de sua esposa, já foi enviado oficio 
por esta Casa. Falou ao senhor Hélio para manter a cabeça erguida porque estamos todos na 
vida e nunca se sabe quando vamos passar, quando se está esperando se aceita mais, mas 
assim de repente é muito complicado, então desejou recuperação porque se Deus assim quis 
já tinha o lugar dela reservado e precisou dela por isso a chamou. Parabenizou o Prefeito 
pelo passagem de seu aniversário hoje desejando muito êxito na vida particular e pública, 
está enfrentando uma situação complicada no Município, mas quer desejar a ele toda a 
felicidade deste mundo. Agradeceu a esta Casa pelo cartão de aniversário recebido com uma 
mensagem muito gratificante. Comentou sobre as obras comentadas pelos Vereadores, é 
preocupante o estado que se encontra a obra, depois da reunião que teve nesta Casa se 
deslocou até o local das obras e se apavorou com o que está acontecendo lá. Convidou os 
Vereadores para quarta-feira lhe acompanharem até a prefeitura porque tem um arquiteto que 
é responsável pelas obras, e  quer que pare aquelas obras imediatamente para fazer as 
cobranças nos órgãos responsáveis que são o arquiteto e engenheiro do Sicredi porque os 
pedreiros que estão lá estão apavorados com o que tem de fazer porque a empresa os 
deixou lá e não apareceram mais. Ressaltou que os pedreiros estão trabalhando e as 
paredes estão caindo, correndo risco. Pediu desculpas a terceira idade por não ter 
comparecido no evento porque estava de aniversario e teve que ficar em a casa recebendo 
alguns amigos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foi pedido vista ao 
REQUERIMENTO  DE PEDIDO DE LICENÇA DO VEREADOR TIAGO. Também foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 
050/15 DO VEREADOR NERCIO   INDICA ao Executivo Municipal REITERAÇÃO DA 
INDICAÇÃO Nº 024/14  que seja feito o estudo da possibilidade de disponibilização do prédio 
da Escola desativada Rui Ramos, ao lado da residência do Sr. Omero Collovini, para 
utilização como Capela Mortuária. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 076/15 DO VEREADOR 
ILO  que seja providenciado patrolamento e melhorias na estrada que sai da Produção, 
passando pelo campo de rodeio até a Boca do campo, retornando saindo no Bar do 
Alexandre passando pelas residências de Alcides Pereira, Francisco, Amadeu, João, José 
Abreu retornando até a residência do Senhor Élio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 077/15 DO 
VEREADOR ILO  que seja providenciado patrolamento e melhorias na estrada dos Marques 
saindo da Estrada da Produção passando pelas residências de Odélio, Juarez, Terencio até a 
Linha Nova. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 078/15 DO VEREADOR TIAGO  que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada do Cerro da Data, onde encontra-
se um atolador na estrada perto da propriedade da Senhora Nida. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Parabenizou o Prefeito pelo aniversário desejando que tenha êxito no seu mandato e na vida 
particular. Agradeceu ao Vereador Nercio por ter ido nas obras das casas populares e ter 
olhado a obra para entender porque a sua preocupação. Comentou que o pedreiro está 
apavorado porque nunca tinha visto uma obra tão mal feita, não contando a diferença de nível 
de um canto para o outro, inclusive chegando a alcançar quinze centímetros e as paredes 
estão caindo. Comentou que mandou as fotos para o gerente do Sicredi, acredita que ele não 
gostou, mas é uma preocupação porque é uma obra sem programação. Comentou que está 
na Casa o decreto para votar as contas do Ex-Prefeito Odone, onde tem vários apontamentos 
novamente e também sabe da questão da improbidade administrativa até para os colegas 
caso seja comprovado alguma coisa. Deixou um pedido ao Presidente para autorizar quem 
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quiser ir até o Ministério público e outros órgãos responsáveis para melhor esclarecimentos. 
Comentou que em outros anos foi feito isto e por não haver autorização do Presidente foi 
interpretado mal por outros colegas, então está pedindo para alguém do PMDB e outros que 
quiserem ir junto, o problema não é particular, é sério, seja  quem for que estiver errado. Usou 
a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares ao senhor Hélio 
pelo falecimento de sua esposa, dona Teresinha, mas tem certeza que está junto com nosso 
Senhor e só têm de aceitar e se confortar porque todos um dia irão. Parabenizou o grupo da 
melhor idade pelo baile ontem, não pode estar presente, mas tem certeza que os colegas que 
participaram conseguiram aproveitar bastante o baile, como a Vereadora Laureni falou, é um 
divertimento saudável que vem gente de outros Municípios porque depois que vai uma vez se 
torna como um costume por causa da amizade e do convívio que se adquire. Comentou que 
muita gente que ficam em casa ficam deprimidas e o baile é como uma terapia. Deixou seus 
parabéns ao Vereador Nercio pelo aniversario desejando muita saúde, paz e que continue 
como é. Relatou que quarta-feira quer ir nas obras das casas populares conversar com os 
pedreiros e analisar. Comentou que tem um engenheiro que está assinando por isso e essa 
pessoa deve ser procurada para dar ciência que pode ser responsabilizada por qualquer 
coisa que acontecer. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou a Maiara Stroper e seu 
noivo que casaram sábado, onde esteve ajudando na parte do churrasco no casamento, 
desejou bastante felicidade ao casal. Comentou que terça-feira esteve em Porto Alegre 
recebendo um prêmio que poucos Municípios  receberam, um prêmio que a Câmara ganhou 
pela transparência dos trabalhos na internet. Parabenizou aos funcionários que estão fazendo 
um trabalho excelente. Comentou que tudo que se faz, os projetos, é posto na internet para a 
comunidade ver. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Agradeceu a solidariedade e 
espontaneidade profissional da Sonia e na Nádia por terem sido as mentoras do grande 
projeto no Município que é o Outubro Rosa, é desta forma que podem se desenvolver em 
todos os sentidos tendo a colaboração da comunidade, uma coisa que sempre frisa aqui é 
que se a comunidade não fizer a sua parte, as coisas boas vão ficar mais distantes. Falou 
que houve um grupo de Chuvisca no baile da terceira idade, não pode deixar de frisar as 
pessoas que se fazem presentes e vêm valorizar os eventos do Município. Comentou que as 
obras das casas populares teve uma programação falha e não está tendo projeção, antes da 
conclusão já está acabando, então por isso deixou verbalmente uma proposta e talvez possa 
ser concluída, quarta-feira se reunir na prefeitura para convidar o Prefeito para fazer uma 
visita, embora se não oficializar no papel, fazem uma visita amistosa com o objetivo de ter 
êxito. Comentou que não adianta ter um assinatura de um arquiteto se podem dar força para 
corrigir este erro agora porque se tiver uma vítima fatal as vidas não voltarão mais. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Deixou seus pêsames ao senhor Hélio pelo falecimento da 
esposa. Parabenizou o Vereador Nercio por mais uma primavera festejada e pediu desculpas 
por não se fazer presente. Parabenizou o Prefeito Rui pelo aniversário desejando muito êxito 
na vida política e particular porque ele tenho êxito o Município todo terá. Parabenizou a Sonia 
e a Nádia pelo organização do Outubro Rosa e por tudo que isto possa economizar com a 
prevenção que esta campanha pode ocasionar. Comentou que a Câmara de Vereadores está 
arrecadando doações para a comunidade do Gramal que teve algumas casas destruídas pelo 
temporal que aconteceu e as pessoas ficaram bastante prejudicadas e em falta de colchões e 
outros utensílios. Comentou que talvez sexta-feira a tarde vão fazer uma visita na região e 
levar o que foi arrecadado para ajudar as pessoas e pediu a comunidade para ajudar se 
puder. Comentou que as obras das casas é uma questão que vem se estendendo, inclusive 
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houve nesta Casa várias reuniões com o Sicredi e empreiteira com prazo para terminar e 
nunca foi terminado. Comentou algumas fotos das obras nas casas populares que foram 
mostradas no telão, com vigas sem ferro, paredes caindo e o mato tomando conta. Ressaltou 
que é uma obra federal, então devem criticar, mas também lembrar os beneficiados que esta 
é uma obra federal que muitas vezes o Município tem dificuldades de agir, inclusive foi dito 
hoje a tarde, para ser trancada a obra, mas isto deve ser feito pelo trâmite legal. Comentou 
que foi citado que as pessoas beneficiadas poderiam pegar sua casa e fazê-las, mas isto 
seria caracterizado como invasão. Comentou que às vezes querem fazer as coisas de uma 
hora para outra, mas nem sempre é assim, por isso devem pensar os passos certos para não 
acontecer nem um problemas mais a frente, inclusive seria bem complicada uma ordem de 
despejo numa área que tem várias famílias morando. Ressaltou que o Prefeito está 
preocupado e o Sicredi também porque tem dinheiro depositado e tem que pagar, então é 
uma engrenagem muito grande não sendo só chegar lá e ir para dentro. Disse a comunidade 
que a obra da creche é uma obra federal e como o Vereador Elomar comentou, o Ex-Prefeito 
Odone está respondendo por esta creche não existir, a obra começou só que é uma obra 
federal e devido os cortes do Governo Dilma estamos passando trabalho com esta obra que 
está começada e acha que vai ficar como está. Comentou também sobre a obra do CRAS, 
que veio uma verba, mas depois o dinheiro não foi chegado à prefeitura, então estas obras 
quando envolve o Governo Federal são muito complicadas e devem ter muito cuidado. 
Comentou algumas fotos do curso de erva-mate que aconteceu aqui na Câmara. Comentou 
que muita gente acha que já passou o tempo da erva-mate, mas ele acha que não, não 
podem fazer apenas uma cultura e trabalhar somente com ela, assim como hoje é o tabaco, 
que embora já tenha trazido muito dinheiro para o Município, a erva-mate já teve uma mini 
industria e está tentando junto como o Ibramate na pessoa do Engenheiro Florestal Roberto 
Ferron, Sindicato dos Trabalhadores Rurais e o Senar trazer dicas de como cultivar, de quais 
as rentabilidades que podem gerar. Ressaltou que não fala em plantar somente erva-mate, 
mas colocar em um canto da propriedade que não consiga plantar uma lavoura de milho ou 
de fumo ou colocar no meio de eucaliptos. Relatou que na região da Produção há 
aproximadamente oitocentos pés de erva-mate no meio de uma capoeira baixa, o que não 
afetou em nada a propriedade, sendo mais uma fonte de renda assim como já tem o carvão, 
o milho, a soja e a melancia. Ressaltou que a erva-mate é mais uma diversificação de cultura 
que temos que difundir para a comunidade não ficar refém de uma só cultura, sem contar que 
toma chimarrão. Comentou que a erva-mate tem cento e setenta e oito propriedades que 
podem ser saudáveis para as pessoas, inclusive a espuma da erva que limpa as veias. Falou 
que no ano que vem quer marcar uma audiência pública para ver realmente a utilidade da 
erva-mate e também fazer uma visita à uma ervateira, à uma lavoura de erva para terem mais 
contato e ver que é uma coisa interessante e pode trazer resultado financeiro. Comentou que 
na terça-feira foi à Porto Alegre receber um prêmio muito louvável na atual conjuntura política 
e financeira do Brasil, do Estado e do Município, um prêmio de boas práticas de transparência 
na internet. Falou para quem não sabe que a Câmara tem uma página no Facebook onde é 
divulgado todos os trabalhos feitos nesta Casa e tem também o site onde tem tudo o que se 
faz aqui na Câmara, como ela age, as atas, os áudios e tudo o que a Câmara faz e por isso 
que recebemos este prêmio. Agradeceu aos Vereadores pela ajuda que está tendo neste ano 
de sua presidência e principalmente agradeceu a Solange, o Jocinei, a Dalvana, o Norberto 
que são a parte burocrática e jurídica da Casa e também a Ionice que dá um grande suporte. 
Ressaltou que no estado de quatrocentos e noventa e sete Municípios, só sessenta e sete 
Municípios foram agraciados por este prêmio, então isto deve ser comentado e divulgado 
porque é um prêmio de todos que fazem parte da Câmara neste ano. Comentou também dos 
Executivos premiados, infelizmente Barão do Triunfo não foi premiado desta vez. Agradeceu 
a presença de todos e avisou que na semana que vem a Sessão será na terça-feira devido ao 
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feriado. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a 
todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia três de novembro de dois mil e 
quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 26 de outubro de 2015. 
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